
 別 紙 

 

                               ※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度 大浜中学校区 地区集会 地区別テーマ ① 

(千浜東、千浜西、国浜、三浜、浜野、大坂、三井、東大坂)  8 区共催 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ    ☑ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

   掛川市海岸線地域ビジョンについて 

テーマ選定理由 

 

 令和５年７月に「掛川市海岸線地域ビジョン実施計画」が策定されましたが、今後５年間の

目標と取り組みについてはどのようになっているのでしょうか。 

海岸の浸食が進み、風の影響で年々砂丘がなくなりつつあり、白砂清松と言われていた昔の

海岸線はありません。松もほとんどが松くい虫の被害で枯れてしまっている現状です。 

 

本年５月に千浜地区で地引網の復活がありましたが、観光面からもこの砂丘は是非残して行

きたい。また、災害面を考えると、砂浜や砂丘は津波の威力を衰えさせることが出来ると言わ

れております。 

魅力ある海岸線にするため、今ある地域資源を最大限に生かしながら、取り組みを進めてい

ただきたいです。 

 具体的な進め方または提案等 

 

《砂防関係について》 国浜区 

① 砂浜を守るために砂防作業を実施しているが、浸食の速さに追いついていかない現状

がある。堆砂垣の設置は効果があるので続けていきたいが、地元以外の企業や学校等の

協力は得られないものでしょうか。 

② 海岸浸食を防ぐ為に堆砂垣以外の工法や短期間で作業が完了できる方法などについて

検討出来ないか。 

《観光関係について》 千浜西区 

③ 地引網もようやく復活しましたが、観光の目玉として継続した支援を今後もお願いし

たい。 

④ 千浜地区のトイレ・駐車場の整備も地元の要望を取り入れ進めてほしい。 

《防潮堤関係について》 千浜東区 

⑤ 防潮堤工事に伴う管理道や自転車道の整備計画は。また、整備後も飛砂等により支障が

出る恐れが考えられるので、対策を十分に検討願いたい。 

⑥「掛川潮騒の杜」で植樹した広葉樹等の成長具合は如何か。 

また、管理については専門業者に委託しているのか。 

  



 別 紙 

 

※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度 大浜中学校区 地区集会   地区別テーマ② 

(千浜東、千浜西、国浜、三浜、浜野、大坂、三井、東大坂)  8 区 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ    ☑ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

  外国人の入区希望者受け入れ体制について 

テーマ選定理由 

 

近年、ブラジル系や東南アジア系の入区希望者が増えている。 

我が区にも「区の規約」に、入区希望者は区代表が事前に本人の意思確認と心得の説明する

事などが謳われており、双方納得したあと誓約書にサインをいただき、正式に区民になるシス

テムになっています。 

しかし、現状はどうかと言えば、区費は払えない、奉仕作業には参加しないが、ゴミは出さ

せてほしいという勝手な人や、こちらの了解を得る前にすでに住んでいるケースが目立つよう

になってきています。 

 

 具体的な進め方または提案等 

 

① 入区希望者が市に住民登録をするときに、転入(転居)先には自治会組織があるので、

ゴミ出し等のルールを確認するよう希望者に促してしていただきたい。 

 

② 不動産業者の中には具体的に地区の規約等を説明しておらず、地区が納得する前に住

居契約をしている事例がみうけられる。管轄している区長と調整をする旨をルール化

するなど、対応策の徹底を図っていただきたい。 

 

③ 言葉が通じなくて説明できない場合は、通訳は無償で出張していただけるよう市でシス

テム化してほしい。 

(住民の中には協力的に通訳をしてくれる人材も居ると思うので、言語別通訳人材台帳な

どあれば公開していただければ,当方よりお願いできます。) 

※ 発言者 浜野区長   

 



 

                               ※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度 大浜中学校区 地区集会  地区別テーマ ③ 

(千浜東、千浜西、国浜、三浜、浜野、大坂、三井、東大坂)  8 区 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ       ☑ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

新田川・与惣川・高松川の作業危険河川の愛護事業(草刈り)について 

テーマ選定理由 
     

《区民の安全確保》 

○近年の集中的な大雨の影響で土砂が流出し勾配が急になった事や、以前に刈った草で滑り

作業者が刃を回転させたまま転倒する事が多く見受けられ、大変危険である。 

(昨年は入院事故も発生) 

○自宅では草刈り機は必要ないが、「河川愛護の草刈りがあるから」とその為に自費で草刈

り機を購入し、その時だけしか機械を動かさない人もある。不慣れな機械作業であること

から、機械作動に気が集中し過ぎて周りに注意が行き届かなくなり、作業者の加害事故の

心配も増加した。 

 

《草刈り機の保有者の減少からくる作業処理能力の減少》 

専業農家の数を昭和の時代と令和の時代と比較すれば一目瞭然である。 

 

《市の推奨する自走式草刈り機での作業が難しい》 

法面斜度が50度を超える箇所や堤防道路でなく、車両走行道路として存在する区域が多く

存在し、その為ガードレールで遮断された区域の距離が長い。 

※法面の斜度が高い所は護岸が柵板で土砂が流出し易くなっている 

 

 具体的な進め方または提案等 

 

① 春・秋の河川愛護作業は市での対応を要望します。 

ただし、期間途中で歩行者や自動車への支障がある草木が発生した場合等は、従来の受

持ち区が対応します。 

 

 ② 自走式草刈り機の貸し出しについて、袋井土木事務所と同じように、貸し出す地区にま

で運搬することはできないか。また、土日の貸し出しについてもお願いしたい。 

※ 発言者 大坂区長  
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※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度 大浜中学校区 地区集会   地区別テーマ④ 

(千浜東、千浜西、国浜、三浜、浜野、大坂、三井、東大坂)  8 区 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ    ☑ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

   自治区委託事業の軽減及び申請手続きの簡略化(ｉpadの活用) 

テーマ選定理由 

 

 各区に貸与してあるｉpadが十分に活用されていない。 

  

ｉpadの規制が多く使用上不便を感じる。規制の緩和により委託事業の軽減を図れる。 

 

 具体的な進め方または提案等 

 

① 課別の書類を提出順に一覧にする。ｉpadの活用 

 

②ｉpadのシムカードをアイホーン携帯に移すことにより利用価値が上がる。 

 

③ｉpadを各まちづくり協議会に貸与し、区長会との連携の迅速化を図る。 

 

 

※ 発言者 三井区長   

 



 別 紙 

 

                           

 ※このまま印刷して、参加者に配布します。 

令和６年度 大浜中学校区 地区集会  地区別テーマ⑤ 

(千浜東、千浜西、国浜、三浜、浜野、大坂、三井、東大坂)  8 区共催 

 

 開催方法 以下の中から一つ選んで、□にレ点を付けてください。 

 

□ ワークショップ    ☑ 質問や要望に対する報告と意見交換 

 地区別テーマ 

旧下小笠川廃川敷きの適正な管理と土地活用について 

テーマ選定理由 

 

１．現在 年２回、市において除草を行って頂いています。しかし、堤防撤去部分については

施工範囲より除外されています。撤去直後は良かったのですが、数年経過した今では雑草

が繁茂し、美観・快適環境が損なわれています。 

  

２．平成22年より堤防・橋梁の撤去を実施していただいており、14年が経過しました。 

堤防撤去箇所に隣接している市道の舗装拡幅工事は実施していただいていますが、それ以

外は未整備状態です。 

※ 南部地域における重点事業(優先事業) 

    ・防潮堤の整備  継続中 令和8年度完了予定 

    ・認定こども園化整備事業 令和5年度 完結 

 

 具体的な進め方または提案等 

 

《廃川敷きの適正管理》 

① 堤防撤去部分も除草範囲に含め、良好な河川空間を保てるよう、管理者による適正か

つ恒久的な対策として、行政にお願いしたい。 

 

《廃川敷きの土地活用》 

 堤防撤去事業と並行して撤去済区間の土地利用について、以下のことを検討してほしい。 
 
① 既に提出済の整備要望(地区住民案)に沿った土地利用について行政主体で検討する。 

② 土地活用について、地域住民との意見交換の場を復活し、廃川敷きに関する相互の課

題を共有する。 

③ 暫定的な土地利用の検討。(簡易的なウォーキングコースなど) 

 

 

※発言者 東大坂区長    

 


